



visitado a los heridos y a las familias de las víctimas causadas por el último raid de zeppelins sobre Londres.

Hizo la Reina algunos donativos. Consejo para evitar que vayan viveres a Alemania

Londres.—El Presidente Wilson ha creado un Consejo para evitar que los viveres y subsistencias lleguen a Alemania por mediación de los neutrales y sean solo para racionar a los países neutrales.

Dicho Consejo entrará en vigor inmediatamente.

Lloyd George en la Cámara de los Comunes

Carnarvon.—En la Cámara de los Comunes en la sesión del día 24 del actual Lloyd George dijo que la guerra era la mas grande calamidad conocida desde el diluvio universal, añadiendo que no hay ningún país en el mundo en que pueda posarse la paloma de la paz; pues si hoy saliese esa paloma temo que tendría que regresar.

Una vez salió y creo que fue Mr. Wilson el que la envió.

Bhettmann Hollweg hizo algo semejante pero en vez de una paloma envió un halcón y es seguro no enviará otro.

Estado de gastos de Inglaterra

Carnarvon.—Según un estado del ministerio de Hacienda inglés sobre los gastos nacionales, el promedio de los gastos desde el 6 de octubre al 9 de diciembre de 1916, ascendió a 5.714.000 libras esterlinas.

Desde 1.º de abril a fines de mayo 1917, fué de 7.450.000; y desde el 6 de mayo 1917 a 9 de junio ascendieron dichos gastos a 5.989.000 libras esterlinas.

Agitación en Hungría

Lyon.—Aumenta de día en día la agitación de los nacionalistas en Hungría.

Dice la «Gaceta de Francfort» que ha ocurrido una borrascosa sesión en la Cámara húngara sobre la discusión de los programas del Gobierno.

El diputado rumano Pop dijo que en gracia al valor demostrado por los rumanos en la guerra actual cesen de una vez los sufrimientos de la opresión política de esta nacionalidad, cuyas palabras produjeron una verdad ra indignación siendo insultado dicho diputado.

El conde de Caroly pidió el voto para las mugeres.

Tentativas de desórdenes

Londres.—El corresponsal del «Daily News» en Grecia dice que gracias a la aparición en el puerto antes de la llegada de tropas de un crucero británico se evitaron serios desórdenes.

En la noche del siguiente día se celebró en el puerto un mitin realista; el buque con su proyecter enfocó a los conspiradores los cuales se dispersaron.

Madrid 7 a las 5 Comunicado francés

Paris.—Un despacho oficial dice que hay actividad de artillería en el Molino de Laffaux.

En oriente hay cañoneo en el rio Vardar.

Una compañía de tropas británicas hizo un raid a lo largo del lago Doiran, haciendo prisioneros

Comunicado inglés

Londres.—Realizamos progresos en un kilómetro y medio en las orillas del Souchez.

Efectuamos operaciones con éxito en Douaine les Croiselles.

Para que Alemania no reciba alimentos

Londres.—El presidente Wilson ha manifestado que tratará de evitar lleguen alimentos a Alemania a través de los países neutrales.

Telegrama oficial alemán

Berlin.—El telegrama oficial de Berlin dice que no ocurre novedad alguna.

Parte oficial inglés

Londres.—Dice un despacho oficial que ocupamos el pueblo de La culotte y un avance en Souchez en un frente de dos kilómetros y uno de profundidad.

El orden en Grecia

Atenas.—El Comisario general de la Entente M. Journart ha tomado precauciones para mantener el orden público en Grecia.

Madrid 27 a las 17

Para evitar la desmoralización en el ejército francés

Paris.—Se persiguen con actividad los trabajos para descubrir los procedimientos que se emplean para sembrar la desmoralización en tre los soldados.

Parece que son los vendedores

de mercancías que distribuyen proclaman contra la guerra.

Han sido detenidos varios de dichos individuos.

Contra el Cardenal Mercier

Amsterdam.—En un periódico M. Bernard dice que el gobierno alemán debe procesar al cardenal Mercier por el delito de alta traición por haber dicho en una carta pastoral que la paz no debe firmarse hasta que la culpabilidad de los alemanes se reconozca

Proceso contra tres españoles

Londres.—Han sido detenidos tres individuos españoles, a petición de las autoridades inglesas, a quienes se les perseguía considerándolos como prófugos.

El abogado defensor de los mismos demostró que eran españoles y el magistrado ha fallado en favor de los españoles

Las autoridades militares inglesas apelarán contra dicho fallo.

Conferencia militar en Roma

Roma.—Se ha celebrado una conferencia militar a la que asistieron el generalísimo italiano Cadorna, el general inglés Radelyffe y los generales franceses Foch y Perrin.

Los generales Cadorna y Foch estuvieron de acuerdo respecto a la colaboración de las tropas francesas e italianas en las operaciones en el Asia Menor y los Santos Lugares.

Examinaron además la situación de los Balcanes a consecuencia de los recientes acontecimientos de Grecia.

Aviadores yanquis en Inglaterra

Londres.—Han llegado algunos aviadores norteamericanos.

Visten de paisano y llevan un brazal con las iniciales del cuerpo en que pertenecen.

Contribución a Rumania

Paris.—El gobierno alemán ha impuesto una contribución de 250 millones de francos a la parte de Rumania ocupada por sus tropas.

Madrid 27 a las 24

Organización de servicios de aviación en Nueva York

Paris.—En Nueva York se organizan rápidamente los servicios de aviación.

Ochocientos discípulos se encuentran ya en condiciones de obtener el diploma de pilotos.

En breve obtendrán semanalmente dicho diploma descientos pilotos.

La producción del carbón en los Estados Unidos

Paris.—En los Estados Unidos aumenta considerablemente la producción del carbón, batiendo durante el pasado mes el record de producción.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 27 a las 23

Sobre la paz austro-rusa

Ginebra.—Comunican de Sofia que la agencia búlgara publica una nota oficial que dice que «L'Echo de Paris» publicó la noticia de que Bulgaria había intervenido para ofrecer a Rusia, en nombre de Austria, la paz sobre la base de la retirada de las tropas austroalemanas del territorio ruso, respetar la situación interior de Rusia creada por la revolución, restablecer el «statu quo» «ante bellum» de Servia y Montenegro con la unión económica de ambos con Austria, ocupación militar de Albania, anexión del monte Levnten y restablecer el «statu quo» de Rumania con garantías para la libre navegación por el Danubio.

Esta noticia, añade la nota oficial, carece de fundamento.

Una nota yanke atribuida a Lansing

New York.—La oficina de la prensa publica una nota atribuida al ministro de Negocios extranjeros M. Lansing que dice que cuando se rompieron las relaciones diplomáticas de los Estados Unidos con Alemania, el Embajador alemán en Washington conde de Barastorf rogó al Presidente Wilson que no adoptara resolución respecto a la guerra hasta que él hubiera hablado con el Kaiser.

Se ignora el resultado de esta conversación; solo se ha notado que la guerra submarina no ha disminuido, sino que continúa implacable.

También dice la nota que Alemania trató de estorbar las negociaciones de los Estados Unidos con Dinamarca para la compra de las Antillas danesas, pues trataba de

comprarlas para convertirlas en una base naval.

En la Cámara inglesa

Londres.—La Cámara ha desechado por 145 votos contra 75 una enmienda privando el derecho electoral a aquellos que se excusan del servicio militar alegando escrúpulos de conciencia.

Buques hundidos

Amsterdam.—Comunican de Berlin que en el Mediterráneo han sido hundidos buques que representan un total de 28.580 toneladas.

Entre ellos hay un vapor armado inglés y otro armado italiano.

Se han perdido por tal concepto nueve mil toneladas de carbón y siete mil de hierro.

En el Canal de la Mancha y en el mar del Norte han sido hundidas 24.000 toneladas.

Entre los buques hundidos en dichos parajes había un vapor tanque inglés que iba custodiado por destructores y tres vapores armados.

Almirante ruso dimitente.—El Soviante no deja cumplir un orden del gobierno

Petersburgo.—El almirante Koltchak, jefe de la flota del mar Negro ha hecho presente al gobierno que la actitud del personal de dicha flota le impide continuar en el mando de la misma.

El gobierno ha dirigido una censura al gobernador de Petersburgo general Polotzef por no haber cumplido el orden de detención de los anarquistas que invadieron la redacción del «Ruskoie Volia»

El general Polotzef alega que una delegación del Comité de obreros y soldados le intimó que se abstuviera de cumplir el orden del gobierno.

Precauciones contra los raids aéreos

Londres.—La oficina de información militar publica un aviso con las precauciones que el público debe tomar en el caso de una incursión de aviones enemigos.

Dice que este aviso no debe interpretarse en sentido alarmista, sino que solo se trata de corregir imprudencias para evitar víctimas.

Comisión inspectora yanke de exportación

New York.—El Presidente Wilson ha firmado un decreto creando una Comisión inspectora de exportación para comprobar si las materias exportables a las naciones neutrales pueden ser destinadas a los países enemigos

Dicha Comisión tendrá plenos poderes para fijar las cantidades exportables.

La situación en China

Londres.—Un telegrama de Shanghai dice que la situación de China mejora.

Varias provincias rebeldes reconocen ya al Gobierno de Pekin. Han sido retiradas algunas tropas de las enviadas contra los rebeldes.

Homenaje a Menéndez y Pelayo

Madrid 27 a las 1

Inauguración de un monumento a Menéndez Pelayo en la Biblioteca Nacional.—Discurso del hermano de Menéndez y Pelayo

Se inauguró en la Biblioteca Nacional el monumento al ilustre poeta Menéndez Pelayo, obra del escultor Coullant Valera.

Se leyeron trabajos de Rodríguez Marin, Blanca de los Rios, del conde lombiano señor Rivas.

El Rey fué ovacionadísimo. Don Enrique Menéndez y Pelayo, hermano de aquel cuya memoria se honra, pronunció el siguiente discurso:

«Dadme Señor vuestra real licencia para levantar aquí mi voz humilde y desautorizada que no tiene para hacerse oír otra razón de disculpa sino la de ser como el eco desde la región de los muertos, mejor dicho desde la región de las almas buenas que descansan en Dios y llega hoy a este agosto reo para agradecer, en nombre de quien tributase, este magnífico homenaje y expresar el agradecimiento en primer término a V. M. cuyo animo generoso y magnánimo inicia siempre toda empresa de cultura y honor nacional, a toda la Real Familia y a la Junta de Acción católica promovedora de esta solemneidad y benemérita de la Patria, y a este grupo de eximias personalidades literarias que constituyen cual vuestro Estado Mayor en las milicias de la inteligencia. Finalmente, para agradecer a todos este ilustre concurso cuya presencia es por sí un homenaje. Únicamente para esto osara alzar mi voz que si mi llorado hermano no ha dejado en pos de sí a quien pueda añadir gloria a nuestros honrados apellidos, ha dejado al menos a quien procure cumplir con las obligaciones de gratitud y afecto, cuyo caudal me enorgullece de haberle heredado íntegro sin mermas.

En el inventario de este caudal figura como primera partida la suma total de gratitud hacia vuestra augusta persona, que solamente enumerando, siquiera sea como en

sumero índice, las pruebas de afecto que os debió en vida Marcelino Menéndez Pelayo y que a su memoria habéis luego acordado este acto, podrá evaluarse la cuantía de aquella partida y explicarse al mismo tiempo la emoción, al recordarlas, que toma mi ánimo y palabra

Al ser elegido mi hermano Director de la Real Academia de la Historia le honró Vuestra Magestad con lo que él llamó la mayor prueba de estimación que un Rey puede dar a un súbdito.

Con la carta autógrafa en que le felicitabais por su nombramiento, y os felicitabais al ver premiados sus méritos, y el aprecio que hicisteis de su respuesta y la acción de haber ordenado su publicación en el Catálogo Real de la Biblioteca para perpetuar el recuerdo del día de la elección.

Algunos admiradores del nuevo Director discurrieron acufiar en su honor una medalla y V. M. quiso figurar como el primer suscriptor en el obsequio.

No mucho después en ocasión de inaugurar en Santander la estatua del gran Pereda, os dignasteis designar a Menéndez y Pelayo para que ostentase vuestra augusta representación en esta solemne ceremonia.

Quando Dios Nuestro Señor tuvo a bien visitar mi casa con aquella honda pena, que lo era a la vez de toda España y de dolor y de oración en aquel hogar, días después vuestro bibliotecario mayor me transmitía el augusto deseo de V. M. de poseer la última cuarta de la mano temblorosa del sabio escribiera y la pluma que la trazara, a las cuales dió V. M. honrosísimo alojamiento en primerísimo marco de una labor artística para que ocupara un puesto de honor en la Real Biblioteca frente a otro autógrafo ilustre: una carta de Santa Teresa de Jesús.

Es incansable Señor vuestro alto y generoso empeño en sellar como quien dice con vuestras armas reales, la fama de los buenos españoles, pues tuvisteis la dignación de visitar la modesta y austera habitación que ocupó en la Academia de la Historia, el fué que su director.

Acotada por acuerdo de la sabia corporación, a propuesta del ilustre miembro don Francisco Laiglesia, se conserva en el mismo estado, con los propios enseres que tuvo en vida su ilustre morador.

Hoy por último habeis querido honrarle nuevamente inaugurando este asombroso trasunto de su figura, en que en insensible piedra diríase obedeció a aquel mandato formulado en un verso propio de Menéndez y Pelayo: Corra en la dra de la vida el río.

Por muchas buenas razones os amo pues aquel por quien renuevan sus llantos las letras españolas, pero pienso Señor que la mayor que tuvo, aparte de la obligación que V. M. hace tan fácil y grata, fué vuestro inmenso amor a la patria que regís, a cuya vindicación histórica consagró él todos sus alientos y por la que sin hipébole puede decirse dió la vida.

En Rey y en súbdito si puedo establecer tal parangón sin menoscabo del respeto, eran su amor a la patria una pasión indomable y brava, y su anhelo de cada día y su sueño de cada noche su futuro agradecimiento ó la mejor restauración de su insólita y secular grandeza.

En este mismo amor comulgan y por él ante todo han venido aquí a cantar alabanzas en honor de aquel fervoroso español culto y selecto espíritu, galas de la patria y joyas de vuestra Corona, a cuyo frente aparece como en toda empresa amor y gloria una mujer.

Que sus talentos Señor y la amorosa asistencia de aquel a quien llamamos y que entiendo está comprendido en el nimbo de la luz eterna de la sabiduría, el principio y razón de las cosas, os ayuden a encauzar los destinos de la patria y, bendecida de Dios, a atar de nuevo a ella la fortuna.

El orador al terminar fué ovacionadísimo.

El ministro de Instrucción pública señor Andrade en nombre del Gobierno se adhirió al homenaje al gran polígrafo español, gloria de la nación

Cotizaciones

Madrid 27 a las 17

Interior contado. . . . . 7270  
Interior fin de mes. . . . . 0000  
Amortizable 5 p. . . . . 8990  
Amortizable nuevo. . . . . 0000  
Banco de España. . . . . 0000  
Compañía Tabacalera. . . . . 0000  
Franco. . . . . 7425  
Libras. . . . . 2028  
Exterior. . . . . 7950

POLÍTICA

Madrid 26 a las 24

Comentarios acerca de la proclamación de la jefatura de García Prieto

Ha sido comentadísimo el acuerdo adoptado por los señores Villa nueva y Groizard de recabar de las mayorías parlamentarias liberales el reconocimiento de la jefatura a don marqués de Alhucemas

Parece que entre los senadores y diputados se logrará evitar la unanimidad en la proclamación del señor García Prieto.

Se afirma que el conde de Romanones no abandonará la actividad política y mantendrá sus organizaciones.

Opinión de un liberal sobre la jefatura de Romanones

«La Epoca» publica unas manifestaciones de un personaje liberal que dice que considera que la carta del conde de Romanones no necesita interpretación ni comentarios.

Añade el conde de Romanones recibió la jefatura de manos del partido y ningún grupo de personas puede retirarle la confianza.

Los disiden es han hecho mal en agardar manifestarse cuando Romanones dejara el Poder, callaron entonces debieron callar ahora.

El partido estaba quebrantado agrietándose, mas no está en camino de reorganizarse.

Precisa recomponerlo en previsión de un fracaso del señor Dato al abrir las Cortes en opinión de alguno, pero la realidad es que Dato dominará.

Si fueran tan graves las circunstancias que se declarase vencido, tan difícil sería la situación que el partido liberal, maltrecho y desgarrado no podría sustituirlo.

Cambio de procedimientos políticos

Publica el diario «A. B. C.» un artículo bajo el título de «Hagamos patria» y dice que ha llegado el momento de cambiar de procedimientos.

Y añade: que mientras los ministros puedan renovar el personal de la Magistratura en beneficio propio; mientras que de las Compañías formen parte de sus consejos de administración aquellos que han de obligarlas a cumplir sus obligaciones; mientras reine el actual descontento en el ramo de Instrucción pública y sea el favoritismo la norma de los ascensos en los cargos militares, no tendrán remedio los males que sufre el país.

Y respecto al pleito de los liberales dice que si toda la renovación del partido consiste en variar de Jefatura, lo combatirá.

Declaraciones de Alba

Dice el exministro de Hacienda, señor Alba que todos los españoles tienen el convencimiento de que la actual organización del Estado no llevó al desastre de 1895 y no le llevaría a otras desdichas si en estas circunstancias nos visitara la fatalidad.

El funcionamiento permanente del Parlamento es el mejor régimen.

En el anterior Gobierno sostuvo debían abrirse las Cortes y si se hubiera hecho se hubieran aprobado nuevas soluciones.

El partido liberal no pudo sustrarse a la fibra renovadora y de selección; y sería hoy espectáculo lamentable nuevas luchas de tarifas y tertulias semejantes a las que amargaron la vida de Sagasta, Moré y Canalejas en sus últimos días de Gobierno.

La carta de Romanones a Groizard merece respeto y gratitud por los términos de abnegación con que está concebida.

El partido liberal no debe culpar al gabinete Dato; pues la culpa fué nuestra ya que no realizamos obra propia del partido liberal.

«La Acción» y el Gobierno

El periódico maurista «La Acción» dice que se debe apoyar al Poder un poco para combatir los manejos de los revolucionarios.

Conferecia

El general Aznar confirió con el Ministro de la Guerra.

Madrid 27 a las 5

Sin noticias.—Semana lo suspendido

El subsecretario de la Gobernación dijo a los periodistas que no tiene noticias de provincias.

Añadió que por orden gubernativa ha sido suprimida la publicación del semanario «El Hombre libre» ordenándose la detención del señor Lozando director de dicho periódico, poniéndole a disposición de los Tribunales.

Instrucciones a los gobernadores

El señor Sánchez Guerra aprobó la suspensión de las conferencias telefónicas para hablar con los gobernadores de provincias, recibiendo impresiones sobre la situación y dándole instrucciones.

Confirió extensamente con el gobernador de Barcelona quien le informó de la situación de dicha ciudad donde en general reinan tranquilidad.

Madrid 27 a las 17

Lo de «El Imparcial» aun colea

«A. B. C.» publica una carta del Director de «El Imparcial» don Félix Lorenzo en la que trata de la cuestión planteada sobre la propiedad de «El Imparcial».

Se defiende de los ataques que se le han dirigido con motivo de la actitud que ha guardado en este pleito.

Madrid 27 a las 24

Sánchez Guerra y el periódico «La Acción»

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, nos ha dicho que estando en Consejo le avisaron que el periódico «La Acción» publica un párrafo que tachó la censura, imprecando las letras en forma que podía lesarse, lo cual parece una maniobra encaminada a hacer ineficaz la censura ó que

Todo Bueno, y Ricja Carete

NATURAL A 0'50 PTAS. LITRO  
Colmado MODERNO, Palacio, 4

Calzado de lona para Sport

A 6 Y 7 PESETAS

EXPOSICION Y VENTA

Depósito R. Estarellas, Colón, 68

J. Carbonell Oliver

Médico especialista de enfermedades de la piel, sífilíticas y venéreas

Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Pa'ma

En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 11, de 10 a 12

Grandes

Almacenes S. AN JOSÉ

Gran Baratura por final de temporada

TRAJES LANILLA Y DRIL PARA CABALLEROS Y NIÑOS

CON GRAN REBAJA

SE ACABAN DE RECIBIR GRANDES SUITIDOS EN ETAMINAS Y MUCHOS ARTICULOS DE ALTA FANTASIA que por haberse recibido tarde se liquidarán con gran

BARATURA

SASTRERIA—CAMISERIA—MERCERIA—ZAPATERIA

PRECIO FIJO TELEFONO 217

crean las gentes que estremamos el rigor con el periódico maurista y eso no estamos dispuestos a tolerarlo.

Si se repita el caso, ha añadido, se suspenderá la publicación de dicho periódico.

Consejo de Ministros

Madrid 27 a las 24

Aprobación de expedientes.—Junta protectora de producción nacional.—La tranquilidad es completa.—Otros asuntos

A las ocho de la noche terminó la sesión del Consejo.

Al salir el señor Dato nos dijo que se aprobaron unos expedientes de la Presidencia y de Fomento sobre las condiciones de pago del proyecto de riegos del Alto Aragón y otro concediendo cien mil pesetas para atender la crisis obrera de Madrid.

Examinamos detenidamente los antecedentes para la constitución de una Junta protectora de la producción nacional.

A este objeto el señor Bugallal se pondrá de acuerdo con el señor Sánchez Toca para designar las personas que han de constituir la con arreglo a las disposiciones que dictó el señor Alba.

Luego tratamos del agenciamiento oficial de centros sociales industriales productores españoles y de la posibilidad de que se celebre en Barcelona una exposición de muestras, análoga a la de Lyon.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de los telegramas recibidos de provincias, los que acusaban completa tranquilidad.

El Marqués de Léma dió cuenta de los antecedentes de nuestra política exterior.

De acuerdo con el Consejo de Estado se decidió la competencia a favor del Tribunal municipal de Figueras, entablada por el Gobernador de Girona.

Se aprobó el pago del primer trimestre del corriente año, del monumento conmemorativo del Centenario de las Cortes de Cadix.

Conferecia

El general Aznar confirió con el Ministro de la Guerra.

Madrid 27 a las 5

Sin noticias.—Semana lo suspendido

El subsecretario de la Gobernación dijo a los periodistas que no tiene noticias de provincias.

Añadió que por orden gubernativa ha sido suprimida la publicación del semanario «El Hombre libre» ordenándose la detención del señor Lozando director de dicho periódico, poniéndole a disposición de los Tribunales.

Instrucciones a los gobernadores

El señor Sánchez Guerra aprobó la suspensión de las conferencias telefónicas para hablar con los gobernadores de provincias, recibiendo impresiones sobre la situación y dándole instrucciones.

Confirió extensamente con el gobernador de Barcelona quien le informó de la situación de dicha ciudad donde en general reinan tranquilidad.

Madrid 27 a las 17

Lo de «El Imparcial» aun colea

«A. B. C.» publica una carta del Director de «El Imparcial» don Félix Lorenzo en la